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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

В предпоследний день по-
следнего весеннего месяца со-
стоялось очередное заседание 
Ярославской областной Думы. 
Несмотря на то, что тёплая 
майская погода за окном не 
располагала к спорам, повест-
ка получилась весьма насы-
щенной, а обсуждение – более 
чем активным. Самую горячую 
дискуссию вызывали очеред-
ные изменения в бюджет. Чи-
новники правительства вновь 
внесли поправки в последний 
момент, что вызывало справед-
ливую критику депутатов, и чуть 
было не обернулось отклонени-
ем законопроекта. Тютчевской 
грозы, конечно, не случилось. 
Но тучи сгустились серьёзные.

 Бюджет с перевесом 
в один голос

 Законопроект о внесении из-
менений в областную казну вы-
несли на обсуждение профиль-
ного комитета лишь накануне 
заседания Думы. Фактически, у 
депутатов были сутки на изучение 
важнейшего документа. Что, раз-
умеется, противоречит нормам и 
здравому смыслу. И лишний раз 
свидетельствует о спешке и бар-
даке, в котором исполнительная 
власть готовит поправки к бюд-
жету. Изучить, меж тем, было 
что. Доходная часть увеличива-
ется сразу на 7 миллиардов 365 
миллионов рублей. В том числе 
на 1 миллиард 448 миллионов 
– за счёт собственных налого-
вых и неналоговых поступлений 
региона, и на 5 миллиардов 917 
миллионов – за счёт безвозмезд-
ных федеральных поступлений.

В свою очередь, расходы бюд-
жета увеличились на 9 миллиар-
дов 460 миллионов рублей. Неко-
торые из них носят действительно 
социально значимый характер. 
Скажем, дополнительные сред-
ства были выделены на приоб-
ретение и оснащение модульных 
фельдшерско-акушерских пунктов 
(85,5 миллиона), на лекарствен-
ное обеспечение (59,5 миллиона), 
на улучшение жилищных условий 
многодетных семей (48,1 милли-
она), на капитальный ремонт му-
ниципальных объектов культуры 
(28,6 миллиона), на расселение 
аварийного жилья (26,3 миллио-
на) и на ряд других направлений. 
Всё это в своё время настойчи-
во предлагали депутаты фрак-
ции КПРФ. В итоге предложения 
коммунистов были услышаны.

Вместе с тем, многие поправ-

ки вызвали серьёзные сомнения, 
а предложенные суммы расходов 
показались откровенно завышен-
ными. К примеру, более 125 мил-
лионов рублей было предложено 
потратить на обеспечение под-
готовки и проведения выборов, 
а также на  информирование из-
бирателей о предстоящей кампа-
нии. Постатейная роспись затрат 
(на что конкретно пойдут такие 
огромные деньги), разумеется, 
отсутствовала. 49 миллионов за-
ложили для размещения экспо-
зиции Ярославской области на 
Международной выставке-фору-
ме «Россия». Но в пояснительной 
записке даже не было представ-
лено сведений об этой выставке.

12,5 миллиона решили напра-
вить на подготовку водителей 
категории «D». По примерным 
расчётам депутатов, этого хватит, 
чтобы обучить тысячу человек! В 
связи с чем сразу возникли вопро-
сы. На кого рассчитана эта про-
грамма? Если речь про ярослав-
ских водителей – это одно дело. 
Но если деньги предназначены 
для того, чтобы решить проблему 
нехватки персонала у иногородних 
перевозчиков, наводнивших наш 
регион – это совершенно иной 
расклад, отдающий нецелевым 
использованием средств. Кроме 
того, есть сомнения в необходи-
мости такого количества води-
телей. После того, как «ПАТП-1» 
фактически лишили основного 
вида деятельности, многие его 
сотрудники были вынуждены ис-
кать новую работу. Почему бы не 
привлечь их? Разумеется, при ус-
ловии нормальной оплаты труда.

Указанные расходы в сфере 
транспорта оказались не един-
ственными. Были и куда более 
крупные суммы. Почти 4,5 милли-
арда рублей заложили «на реали-
зацию инфраструктурных проек-
тов, направленных на комплексное 
развитие городского наземного 
электрического транспорта и ав-
томобильного транспорта обще-
го пользования». Председатель 
фракции КПРФ Елена Кузнецова 
поинтересовалась – что, конкрет-
но, входит в данные затраты? За-
меститель директора департамен-
та финансов рассказала, что 1,7 
миллиарда планируется потратить 
на закупку 35 электробусов и 25 
зарядных станций, а оставшуюся 
сумму – на возмещение расхо-
дов по созданию необходимой 
инфраструктуры. Все расходы 
покрываются за счёт поступле-
ний из федерального бюджета. 
На этом вопросы не закончились.

— Дополнительно выделя-
ется 76,7 миллиона рублей на 
хирургический корпус област-
ной онкологической больни-
цы. Сколько лет мы ещё будем 
его строить? Вопрос уже, от-
кровенно говоря, перезрел. 
На что пойдут эти средства? 
Закупка оборудования? – про-
должила Елена Кузнецова.

Оказалось, что указанные сред-
ства были выделены из федераль-
ного бюджета ещё в конце 2022 
года, но оказались не освоены. В 
первом квартале правительство 
повторно направило заявку и под-
твердило потребность в деньгах. 
Сам корпус чиновники пообеща-
ли ввести в текущем году. Прав-
да, подобные обещания звучали 
уже неоднократно. И верить им 
с каждым разом всё сложнее и 
сложнее. Также Елена Кузнецова 
поинтересовалась судьбой так 
называемого «депутатского мил-
лиона» – средств для решения 
вопросов местного значения по 
просьбам граждан. Несколько 
лет назад их регулярно выделяли 
для всех парламентариев. Но по-
том подход стал избирательным.

Продолжение на стр.2.

«Майские грозы» в областной ДумеСлавим живое 
русское слово!

Уважаемые товарищи!
6 июня отмечается День рожде-

ния великого русского поэта 
Александра Сергеевича Пушки-
на. А с 2011 года по инициати-
ве КПРФ в этот день также от-
мечается День русского языка.

На протяжении веков русский 
язык являлся важным факто-
ром преемственности наших 
культурных традиций и непре-
рывности российской истории. 
Он участвовал в формировании 
ценностей социальной спра-
ведливости и воспитывал ис-
тинных героев нашей державы.

Сегодня Русскому миру объ-
явили войну, поэтому празд-
нование Дня рождения А.С. 

Пушкина и Дня русского язы-
ка приобретает особый смысл.

Ведя борьбу за русский язык, 
КПРФ тесно связывает её с де-
лом защиты Русского мира, с 
утверждением ценностей дружбы 
народов, с созданием справед-
ливой системы международных 
отношений, с необходимостью 
фундаментальных преобразова-
ний внутри нашего Отечества.
Славим живое русское слово!
Русский – язык     Пушкина   и   Ленина!

С уважением,
Михаил ПАРАМОНОВ,

Первый секретарь 
Ярославского ОК КПРФ.

Грузы подготовлены по 
просьбе российских военных, 
находящихся в Сирии, расска-
зал заместитель Председате-
ля ЦК КПРФ Владимир Кашин.

29 мая с производственной 
площадки совхоза им. Ленина 
КПРФ отправила 110-й гумани-
тарный конвой в Сирию. Груз 
сформирован партией КПРФ и 
Общероссийским штабом про-
тестных действий под руковод-
ством Председателя ЦК КПРФ 
Геннадия Зюганова, руководителя 
Общероссийского штаба протест-
ных действий, заместителя Пред-
седателя ЦК КПРФ — Владимира 
Кашина, секретаря ЦК КПРФ, де-
путата Госдумы — Казбека Тайса-
ева, пишет издание «КПРФ.ру».

Гуманитарный конвой прибудет 

в три сирийских города: Дамаск, 
Мхардия, Сафита. Три много-
тонные фуры были загружены 
самым необходимым, более 30 
тонн груза будут отправлены по 
назначению. В большом количе-
стве доставятся продукты пита-
ния: мука пшеничная, мука куку-
рузная, крупы, говяжья тушенка, 
рыбные консервы, сахар, подсо-
лнечное масло и многое другое.

КПРФ отправит следующий, 
111-й гуманитарный конвой в 
Донбасс из Ростова-на-Дону.

А 20 июня с погрузочной 
площадки совхоза имени Ле-
нина уйдёт ещё один гума-
нитарный конвой в Донбасс.

По материалам телеканала 
«Красная линия». 

КПРФ отправила 110-й 
гуманитарный 

конвой в Сирию
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Продолжение. Начало на стр.1.
— Почему не закладыва-

ются средства «депутат-
ского фонда»? Может быть, 
нам правительство ответит? 
Фракции «Единая Россия» в 
течение года не раз выделя-
ют деньги на их поправки. В 
свою очередь, поправки от 
оппозиции не принимаются, а 
«депутатского миллиона» на ре-
ализацию инициатив по прось-
бе жителей нас лишают! – воз-
мутилась Елена Дмитриевна.

Однако чиновники никак не 
прокомментировали вопрос де-
путата-коммуниста. Очевидно, 
сказать им было попросту нече-
го. В свою очередь, заместитель 
председателя фракции КПРФ 
Эльхан Мардалиев выразил обес-
покоенность значительным ро-
стом дефицита казны. При теку-
щей корректировке он увеличился 
сразу на 2,1 миллиарда рублей, 
составив почти 6,6 миллиарда.

— Сумма значительная. Ещё 
немного, и дефицит приблизит-
ся к 10% собственных доходов 
Ярославской области. С чем свя-
зана столь существенная кор-
ректировка, которая не была 
запланирована при утвержде-
нии бюджета на 2023 год, и бу-
дут ли ещё подобные вливания? 
– спросил Эльхан Яварович.

Суть крайне пространного от-
вета, который губернаторские 
финансисты дали депутату, сво-
дилась к тому, что по ряду пара-
метров в регионе идёт опережаю-
щее финансирование. Но ведь все 
эти средства всё равно придётся 
гасить, притом уже в ближайшие 
два года. Как это собираются 
делать, чиновники также не по-
яснили. Вообще, складывается 
впечатление, что все последние 
корректировки бюджета выпол-
нялись в какой-то спешке и не 
очень профессионально. Мно-
гие вопросы парламентариев 
оставались без внятного от-
вета. А на изучение докумен-
тов давали минимум времени.

Всё это вызвало справедливую 
критику со стороны законодате-
лей. Дошло до того, что измене-

ния в бюджет были 
приняты лишь в 
первом чтении. Для 
второго не хватило 
голосов: «за» прого-
лосовали только 23 
человека, 10 были 
против, 7 воздержа-
лись. Спикеру Думы 
пришлось вновь ста-
вить вопрос на го-
лосование. Лишь со 
второй попытки по-
сле окриков со сто-
роны предводителя 
думских «единорос-
сов» Александрычева 
законопроект всё же 
был принят. Правда, 
с перевесом всего 
в один голос. Весь-
ма показательный 

результат. А для правительства 
– серьёзный повод задуматься.

 На страже прав человека

Большой интерес вызвал до-
клад уполномоченного по защите 
прав человека в Ярославской об-
ласти Сергея Бабуркина о работе 
за прошлый год. Стоит отметить, 
что, в отличие от проекта бюд-
жета, этот документ был зара-
нее направлен всем депутатам и 
фракциям. В общей сложности, за 
прошедший период омбудсмену 
поступило 3534 обращения. Для 
сравнения: в 2021 году их было 
2763. Наибольшее количество жа-
лоб поступало на органы местного 
самоуправления, вторую строчку 
заняли негосударственные ор-
ганизации (главным образом, 
управляющие компании), третью 
– региональные органы власти
(этот показатель вырос на треть).

На четвёртом месте оказались 
новые объекты – военкоматы. 
До этого их не было. Как отметил 
сам Сергей Бабуркин, 2022 год 
прошел под знаком Специальной 
военной операции. Одна пятая 
всех обращений (почти 700) ка-
сались именно этого фактора. До 
объявления частичной мобили-
зации основное направление ра-
боты заключалось в обеспечении 
прав беженцев и эвакуированных 
граждан на территорию региона. 
Затем значительная часть обра-
щений касалась своевременного 
получения мер социальной под-
держки участникам СВО и членам 
их семей, а также получения ин-
формации о родственниках, нахо-
дящихся в зоне боевых действий, 
и освобождения военнопленных.

Если говорить о классифика-
ции обращений, то 52% касались 
социально-экономических прав 
граждан (больше всего – права 
на жилище, социальное обеспе-
чение, медицинскую помощь), 
36,5% — гарантий прав чело-
века, 11,5% — личных и поли-
тических прав. За год аппарат 
уполномоченного провёл 2012 
проверок. В 976 случаях прои-
зошло полное восстановление 

прав, по 964 случаям дано разъ-
яснение. Помимо рассмотрения 
доклада, депутатам предстояло 
согласовать назначение уполно-
моченного по правам человека 
на новый пятилетний срок рабо-
ты. По кандидатуре Сергея Ба-
буркина вопросов не возникло.

— Все мы хорошо знаем Сер-
гея Александровича, который 
стоял у истоков возникновения 
данного института в Ярослав-
ской области и много сделал 
для его развития. Та работа, 
которая проводится им, как 
уполномоченным, и его аппа-
ратом, вызывает уважение, 
и заслуживает слов благодар-
ности. Слушая отчёт за 2022 
год, мы лишний раз в этом 
убедились. Взаимодействие 
с Сергеем Александровичем 
строится на конструктивной 
основе. И он всегда отклика-
ется на те запросы, которые 
поступают от депутатов и жи-
телей. Его компетенция не вы-
зывает никаких вопросов. Это 
более чем грамотный человек! 
– отметил председатель про-
фильного комитета по законо-
дательству Эльхан Мардалиев.

В итоге кандидатуру уполно-
моченного поддержали 40 чело-
век при одном воздержавшемся.

 ТОСам – поддержку, 
гражданам – нормальный 

транспорт!

Также на заседании Думы де-
путаты приняли законопроект 
о государственной поддержке 
территориального обществен-
ного самоуправления (ТОС). Его 
рассмотрение в комитете по за-
конодательству под председа-
тельством Эльхана Мардалиева 
началось ещё в апреле.  Доку-
мент направлен на стимулирова-
ние развития территориального 
общественного самоуправления 
в регионе. В соответствии с фе-
деральным законодательством, 
государственные органы вла-
сти обязаны содействовать уча-
стию населения в осуществле-
нии местного самоуправления.

ТОС является той простейшей 
формой объединения граждан 
по территориальному признаку, 
которая как раз призвана осу-
ществлять их непосредственное 
участие в решении вопросов мест-
ного значения. В настоящее время 
в Ярославской области около 100 
ТОС. Главным образом, они рас-
положены в крупнейших городах — 
Ярославле и Рыбинске. При этом, 
ТОСы, как правило, не имеют ста-
туса юридического лица. Новый 
закон предусматривает устране-
ние данного пробела. А значит, и 
возможность получения финансо-
вой поддержки из регионально-
го и муниципального бюджетов.

— Территориальное обще-
ственное самоуправление вы-
полняет важнейшую функцию 
самоорганизации граждан для 
эффективного решения многих 
текущих вопросов. В развитие 
этой работы закон предусма-
тривает различные виды под-
держки ТОС: юридическую, ор-
ганизационную, методическую, 
консультационную, а в перспек-
тиве – и финансовую. Активные 
граждане, объединившиеся в 
ТОС, хотят сделать жизнь свое-
го двора, улицы, микрорайона 
более комфортной. На эти цели 
и будут выделяться средства. 
Поэтому сейчас важно разра-

ботать грамотное 
положение для по-
лучения такой по-
мощи. При этом, 
оно должно быть 
прозрачным и ис-
полнимым, что-
бы любой, даже 
самый малень-
кий комитет ТОС, 
мог реализовать 
его требования 
и получить грант, 
— рассказал Эль-
хан Мардалиев.

А в завершении 
заседания Елена 
Кузнецова акцен-
тировала внима-
ние на одной из 
самых острых и 
наболевших тем 
последних месяцев и даже лет – 
транспортной реформе. И жёст-
ко призвала её авторов к ответу!

— Может быть, в правитель-
стве не видят, что происходит 
в Ярославле. И я хочу обратить 
внимание на несколько момен-
тов. До 1 июня нам обещали, что 
работа транспорта наладится, и 
жители увидят небо в алмазах. 
Небо они действительно увиде-
ли, так как вынуждены стоять 
на остановках по сорок минут, 
а порой и по часу. А вот алма-
зов, увы, нет. Почему возникает 
нехватка водителей на новые 
автобусы? Почему сами новые 
автобусы дёргаются во время 
рейса, и пассажиры «летают» 
по салону? Ведь это просто не-
безопасно! Деньги вложены 
огромные, а комфорта люди не 
получили. Для многих пассажи-
ров, прежде всего пенсионеров 
и инвалидов, автобусы неудоб-
ные.  Мест для маломобильных 
групп населения в больших ав-
тобусах всего четыре, а в ма-
леньких их вообще нет. Прихо-
дится забираться по лестнице 
наверх, а для людей преклонно-
го возраста это просто невоз-
можно. Места в проходах мало, 
двум людям не разойтись. А как 
ездить в часы пик? Мало того, 
что транспорт битком. Так ещё 
и приходится гадать – в каком 
месте остановится автобус. Яр-
кий пример — улица Комсомоль-
ская. Если транспорт встанет в 
середине улицы, а пассажиры 
находятся в конце – им при-
ходится стремглав бежать до 
него. Сколько можно издевать-
ся над людьми? И для кого во-
обще нужна эта реформа? Для 
отчётов чиновников? Хотелось 
бы задать вопрос: сколько ещё 
нужно подождать ярославцам, 
чтобы поездки в общественном 
транспорте наконец-то стали 
безопасными и комфортны-

ми? И кто ответит за реформу, 
о которой нам так браво рас-
сказывали здесь с трибуны? – 
выступила Елена Дмитриевна.

Стоит отметить, что определён-
ная работа по наведению порядка 
уже началась. В том числе с пода-
чи депутатов фракции КПРФ, не-
однократно обращавшихся в про-
куратуру. Ещё в апреле по запросу 
Елены Кузнецовой надзорное ве-
домство провело обстоятельную 
проверку работы перевозчиков, 
по итогам которой было выписа-
но 9 представлений, а в отноше-
нии должностных лиц вынесено 
14 постановлений о возбуждении 
дел об административных право-
нарушениях. А в конце мая был 
выявлен двукратный недовыпуск 
автобусов ООО «Первая пасса-
жирская компания». Руководству 
организации внесено представ-
ление об устранении нарушений. 
Также в отношении перевозчика 
решается вопрос о возбужде-
нии дела об административном 
правонарушении по статье 7.32 
КоАП РФ — действия (бездей-
ствие), повлекшие неисполнение 
обязательств, предусмотренных 
контрактом. Она предусматри-
вает наказание в виде штра-
фа не менее 300 тысяч рублей.

Кроме того, «в связи с отсут-
ствием надлежащего контроля» 
прокурорское представление вне-
сено и в адрес временно испол-
няющего обязанности руководи-
теля регионального департамента 
транспорта. В свою очередь, все 
проблемные вопросы «транс-
портной реформы» останутся 
на карандаше у депутатов. Сле-
дующее заседание областной 
Думы состоится 9 июня и будет 
внеочередным. Предполагается, 
что на нём дадут официальный 
старт предвыборной кампании.

 Иван ДЕНИСОВ.

«Майские грозы» в областной Думе

Кузнецова Е.Д. Мардалиев Э.Я.
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На прошедшей неделе де-
путат Ярославской областной 
Думы, фракции КПРФ, Елена 
Кузнецова посетила детский 
сад №184 Ленинского района 
г. Ярославля, где поздравила 
педагогический коллектив уч-
реждения с Днем защиты детей. 

После мероприятия народный 
избранник также обратила вни-
мание на внешний вид самого 

садика. Нарушен слой штука-
турки внешней стены. Из-за 
этого стена может мокнуть, а 
впоследствии образовываться 
плесень. В первую очередь это 
окажет негативное влияние на 
здоровье детей. Это не хорошо 
и нужно этот момент исправить.

— Хочу отметить, что на самом 
деле территория детского сада 
хорошо благоустроена (даже есть 

своя теплица). Внутри всегда чи-
стота, новые кроватки, сделан кос-
метический ремонт. Собственно 
говоря, созданы все условия для 
воспитания детей. Но очень жаль, 
что фасад здания оставляет желать 
лучшего, — прокомментировала 
увиденное депутат Кузнецова.

Сегодня, к сожалению, очень 
много дошкольных образова-
тельных учреждений внешне на-
ходятся в неудовлетворительном 
состоянии и требуют ремонта. 
Состояние помещений и фасада 
здания должно соответствовать 
нормам СанПиНа, однако из года 
в год бюджетных денег на эти 
нужды выделяется крайне мало.

Депутат-коммунист направит 
сответсвующий запрос в депар-
тамент образования Ярослав-
ской области, чтобы профильное 
ведомство рассмотрело воз-
можность выделения финансо-
вых средств на ремонт садика.

— Здесь большую часть свое-
го времени проводят маленькие 
жители нашего города. И хоте-
лось бы, чтобы они приходили в 
яркий, красивый детский сад, — 
подытожила Елена Дмитриевна.

Наш корр.

Дошкольные образовательные учреждения 
в поле зрения депутата Кузнецовой

На улице Радищева, в Ленин-
ском районе г. Ярославля, недо-
строй стал местом притяжения 
лиц, страдающих алкогольной, 
наркотической зависимостью. 
Когда-то в этом здании пла-
нировали открыть магазин, 
однако этого не произошло.

— Кругом шприцы, бутылки, 
экскременты и мусор. Самое 
страшное в этой ситуации, что 
здание находится примерно в 
10 метрах от домов и детского 
сада, — прокомментировала уви-
денное председатель фракции 
КПРФ Ярославской област-
ной Думы Елена Кузнецова. 

Неоднократно депутаты вы-
сказывались о необходимо-
сти обнести «притон» забо-

ром. Но мэрия до сих пор не 
посчитала нужным это сделать.

- Чего мы ждём? Когда асо-
циальные личности устроят для 

жителей ближайших домов суд-
ную ночь? Или когда травмиру-
ется ребенок? Все мы знаем, что 
детей притягивает побегать и 
попрыгать в таких местах. Наша 
задача — ограничить подобные 
«развлечения» и не допустить кри-
минала! — отметила Е. Кузнецова.

Депутат-коммунист напра-
вила официальный запрос в 
мэрию города Ярославля и 
департамент городского хо-
зяйства, чтобы ответствен-
ные лица в  ближайшее вре-
мя исправили ситуацию. 

Наш корр.

«Притон» у детского сада и жилых домов

К депутату Ярославской об-
ластной Думы Алексею Филип-
пову, отвечающему, по депу-
татской вертикали фракции 
КПРФ, кроме Кировского, за 
Красноперекопский район го-
рода Ярославля, обратилась 
группа жителей Краснопере-
копского района с просьбой 
помочь разобраться в пробле-
ме, связанной с отсутствием 
подъездных путей к более чем 
20-ти участкам по ул. Б.Забе-
лицкая и 1-ому Льняному пере-

улку, отведенным под ИЖС для 
многодетных семей, ветера-
нов и обманутых дольщиков.

По причине отсутствия 
подъездных путей к участ-
кам невозможно под-
ключить электричество.

В ответе на обращение депута-
та Филиппова в областную про-
куратуру сообщается, что в ходе 
выездной проверки установле-
но, что возможность подъезда к 
участкам отсутствует, ввиду чего 
собственники участков не имеют 
возможности использовать их по 
целевому назначению. Мэрией 
города Ярославля при реше-
нии вопроса о предоставлении 
земельных участков гражданам 

не были учтены показатели при-
годности земельных участков для 
целей ведения индивидуального 
жилищного строительства, с точки 
зрения их оснащенности объекта-
ми необходимой инфраструктуры.

Прокуратурой Ярославской 
области мэру города внесено 
представление, устранение нару-
шений закона взято на контроль.

Пресс-служба Кировского РК 
КПРФ г.Ярославля.

Алексей Филиппов: проблемы
 с участками под ИЖС на Красном 

Перекопе держим на контроле!

Председатель комитета 
по законодательству, вопро-
сам государственной власти 
и местного самоуправления 
Ярославской областной Думы, 
секретарь обкома КПРФ Эль-
хан Мардалиев принял участие 
в Правительственном часе на 
тему «Об актуальных вопросах 
деятельности РФ в рамках Ев-
разийского сотрудничества».

- Вопрос важный, если не 
сказать, что ключевой, в све-
те событий, происходящих в 
мировой политике и экономи-
ке, - считает Эльхан Яварович.

Выстраивание новых логи-
стических цепочек, переориен-
тация во внешней торговле и 
движении капиталов, создание 
новых кооперационных связей 
крайне важно для преодоления 
санкционной войны, развязан-
ной США и ЕС против России.

За прошлый год рост вза-
имной торговли внутри ЕАЭС 
составил 17 процентов.

Крайне важно для финансового 
суверенитета иметь собственную 
систему расчётов в националь-
ных валютах и межгосударствен-
ную систему расчётов. Сейчас 
в расчётах на 70 процентов ис-
пользуется российский рубль. 
В дальнейшем планы по соз-
данию единой валюты в ЕАЭС.

ЕАЭС является безопасной га-
ванью в многополярном мире. 
Страны ЕАЭС обладают продо-
вольственной безопасностью в 
критических видах товаров, в 
энергетике, транспорте, движения 
трудовых ресурсов и т. д. , а также 
формируемой системы в финан-
совых расчетах. Это важно для 
дальнейшей интеграции в систему 

других стран, которые проявляют 
интерес по вхождению в систему 
Евразийского сотрудничества.

Важное значение в интегра-
ционных процессах внутри ЕАЭС 
играет русский язык, как язык 
общения внутри сотрудничества. 
Сейчас в России обучается бо-
лее 320 тыс. студентов из разных 
стран. Россия открывает новые 
культурные центры, школы и 
ВУЗы, в которых обучение ведётся 
на двух языках: на государствен-
ном языке страны и на русском.

Конечно же, есть и проблемы на 
пути интеграционных процессов, 
как внутри ЕАЭС, так и БРИКС. 
Важная тема - это создание меж-
национальной валюты, которая 
должна будет фигурировать в 
межгосударственных расчётах.

Эльхан Мардалиев согласен с 
вопросом, о том, что в основе ин-
теграционных процессов должны 
лежать не только экономические 
«мотивы», но и идеологические. 
Без этого структура будет ме-
нее устойчива и более подвер-
жена влиянию противников.

Наш корр.

Эльхан Мардалиев принял участие
 в Правительственном часе

1 июня, в День защиты детей, 
председатель фракции КПРФ 
Ярославской областной Думы 
Елена Кузнецова и Елена Гор-
бунова вручили благодарствен-
ные письма воспитателям 
детского садика №184 в Ленин-
ском районе города Ярославля.

Сотрудники детского сада 
имеют непосредственное отно-
шение к этому празднику. Их 
профессия связана с воспита-
нием подрастающего поколе-
ния. Они прививают детям до-
брые человеческие качества, 
любовь к Родине, патриотизм.

В этот праздничный день ком-
мунисты поблагодарили вос-
питателей за многолетний до-
бросовестный труд, высокий 

профессионализм, преданность 
педагогическому делу и до-
стигнутые успехи в воспитании 

детей дошкольного возраста.

Наш корр.

Елена Кузнецова и Елена Горбунова вручили 
Благодарственные письма воспитателям 

детского сада

Мардалиев Э.Я.

Филиппов А.С.
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При поддержке депутата Кузнецовой 
в Центре помощи семье и детям открыли 

новый детский городок

2 июня депутат Ярославской 
областной Думы, фракции 
КПРФ, Елена Кузнецова посе-
тила Центр помощи семьи и 
детям в Красноперекопском 
районе г. Ярославля. Совсем 
недавно в учреждении открыл-
ся новый детский городок. Он 
стал подарком от депутата-ком-
муниста ко Дню защиты детей.

На сегодняшний день в Центре 
проживают 40 ребят. Еще 60 посе-
щают профильных специалистов. 

Для всех — социальная, психоло-
гическая и медицинская поддерж-
ки, разработанные с учетом инди-
видуального подхода к каждому. 
Второе направление работы уч-
реждения – поддержка женщин, 
попавших в жизненную ситуацию, 
которая кажется им тупиковой.

Персоналу центра тоже необхо-
дима поддержка. Хотя бы в при-
обретении различного инвентаря. 
Так и делает депутат облдумы 

Елена Кузнецова. Она оказывает 
центру постоянную помощь. Бла-
годаря ей, были выделены день-
ги на приобретение новых малых 
архитектурных форм для детской 
площадки. В прошлом году Елена 
Дмитриевна оказала финансо-
вую помощь Центру в создании 
специальных комнат для социаль-
ной адаптации особенных детей.

Наш корр.

Сохранить Петропавловский 
парк Ярославля!

«Зелёными лёгкими» Крас-
ноперекопского района Ярос-
лавля является территория 
Петропавловского парка, 
включенная в единый госу-
дарственный реестр объектов 
культурного наследия наро-
дов Российской Федерации 
Указом президента РФ от 20 
февраля 1995 года (№176).

Парк находится в ведении 
Федерального агентства по 
управлению государственным 
имуществом, в лице межреги-
онального территориального 
управления во Владимирской, 
Ивановской, Костромской, Ярос-
лавских областях, у которого 
нет средств, чтобы содержать 
его в достойном состоянии.

– В советское время такие исто-
рические и природные памятники 
времён Петра I, как Ярославская 
Большая Мануфактура, Петропав-
ловский парк с каскадом прудов 
содержались государством – рас-
сказывает Валентина Петровна 
Егорова, чье детство пришлось 
на военные и послевоенные годы. 
– В прудах водилась рыба, от-
дыхающие катались на лодках. 

На стадионе работали лыжная, 
конькобежная, футбольная, легко-
атлетическая, велосипедная сек-
ции, устраивались соревнования 
между спортсменами из других 
городов, проводились празднич-
ные мероприятия. Зимой рабо-
тали катки. Фабрика «Красный 
Перекоп» имела возможность 
содержать парк и стадион в хо-
рошем состоянии. После «пере-
стройки» парк и стадион отдали 
в аренду ОАО «Гилси», которое 
уничтожало лес, пруды, истори-
ческие памятники, стадион, наме-
реваясь в дальнейшем построить 
коттеджный поселок. С 2015 года 
инициативная группа жителей 
Ярославля боролась за сохране-
ние парка и не позволила осуще-
ствить захват исторических зе-
мель. К сожалению, сегодня парк 
не принадлежит городу. Превра-
тившийся в пустырь стадион стал 
муниципальным. Мэрия Ярос-
лавля собирается передать его 
для размещения модельного ре-
гионального центра Российского 
футбольного союза частному уч-
реждению дополнительного обра-
зования «Центр подготовки юных 
футболистов футбольного клуба 
«Шинник» с административно-хо-
зяйственным зданием, футболь-
ными площадками, инженерными 
сетями. Решение о строительстве 
модельного регионального цен-
тра РФС «Шинник» было принято 
в феврале 2021 года по итогам 
встречи тогдашнего губернато-
ра области Дмитрия Миронова с 
директором по развитию обще-
российской общественной орга-
низации «Российский футбольный 
союз» Максимом Митрофановым. 
На стадионе собираются сделать 

два футбольных поля с подогре-
вом и установить трибуны на 500 
посадочных мест. Строительство 
должно было начаться уже в этом 
году, а ввод в эксплуатацию за-
планирован на начало 2026 года.

Вместе с Валентиной Петров-
ной мы прошли по территории 
Петропавловского парка от Ка-
вардаковского ручья к каскаду 
прудов, вырытых в давние време-
на для работы водяных мельниц. 
Все пять прудов соединяются 
друг с другом, но из-за низкого 
уровня воды часть прудов забо-
лачивается, требуется их очистка.

В этом году В. П. Егорова 
побывала на личном приёме 
у мэра Ярославля Артёма 
Молчанова, рассказала гра-
доначальнику о проблемах 
Петропавловского парка, 
оставила своё обращение.

«Петропавловский парк нахо-
дится в ужасном состоянии, за-
растают пруды, деревья падают, 
разрушаются исторические зда-
ния, – говорится в нём. – Жители 
Ярославля умоляют, требуют, про-
сят сохранить парк и стадион!».

Ответ на обращение при-
шел от главы территориаль-
ной администрации Красно-
перекопского и Фрунзенского 
районов мэрии города Ярос-
лавля Андрея Удальцова.

Чтобы привлечь внимание к 
проблеме сохранности «зелё-
ных лёгких» Красноперекопско-
го района Валентина Петровна 
Егорова обратилась в редакцию 
газеты «Советская Ярославия».

Вадим БЕСЕДИН.
Фото автора.

31 мая состоялась от-
четная Конференция За-
волжского РО КПРФ.

О проделанной районным от-
делением работе за 2022 год с 
отчетным докладом выступил 
первый секретарь Заволж-
ского РК КПРФ, главный ре-
дактор газеты «Советская 
Ярославия» Э.Я. Мардалиев.

В прениях по докладу выступили 
Н.Н.Крупина, Н.Ю.Огарь, Е.А.О-
вод и другие делегаты Конферен-
ции Заволжского отделения КПРФ. 
Работа за отчётный период была 
признана удовлетворительной.

На 53 внеочередную Конфе-
ренцию Ярославского област-
ного отделения КПРФ едино-
гласно был избран первый 
секретарь Заволжского район-
ного отделения Э.Я.Мардалиев.

Затем коммунисты обсу-
дили вопросы предстоящих 
выборов в ЯОД, а депутат 
муниципалитета Е.А.Овод рас-
сказала коммунистам о меропри-

ятиях ,которые будут проводиться 
райкомом в ближайший месяц.

Пресс служба 
Заволжского РК КПРФ.

Состоялась Конференция 
Заволжского отделения КПРФ

На днях команда депутата 
Ярославской областной Думы, 
фракции КПРФ, Елены Кузне-
цовой в очередной раз выез-
жала проверить работу лифтов 
у Московского вокзала. За две 
недели это уже 4-я проверка. 

Елена Дмитриевна получила 
сообщение от неравнодушных 

граждан: «Лифты в над-
земном переходе около 
Московского вокзала отре-
монтированы. Женщины, 
которых мы встретили, го-
ворят, что переходить при-
ходиться ежедневно. Лиф-
ты для них очень важны. 
Рады, что они заработали».

— Обращение ко мне, как 
к депутату, поступило две 
недели назад от обеспоко-
енных пенсионеров. Они 
пожаловались, что лифты 
неисправны и переходить 
проспект очень проблема-
тично, — поделилась с ре-
дакцией депутат-коммунист.

В этот же день Е. Куз-
нецова направила запрос 
в мэрию города Ярос-
лавля. Ответ народный 
избранник еще не полу-

чила, но лифты уже работают.
А мы напоминаем: если 

вы нуждаетесь в помощи, 
обращайтесь в онлайн-при-
емную депутата КПРФ, кото-
рая работает ежедневно — 
https://vk.com/5kuznetsowa.

Наш корр.

Куда жаловаться на неисправный 
лифт? - Обращаться к депутату 

Кузнецовой!

Овод Е.А.
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«Пятерка» КУЗНЕЦОВОЙ провела детский 
праздник в ТОС «Всполье»

1 июня КОМАНДА КУЗНЕЦО-
ВОЙ провела детский праздник, 
приуроченный к Дню защи-
ты детей и началу лета, в ТОС 
«Всполье», в Кировском райо-
не г. Ярославля. Открыла меро-
приятие депутат Ярославской 
областной Думы, фрак-
ции КПРФ, Елена Кузне-
цова, которая затем про-
должила вести праздник.

На детской площадке 
собрались ребята раз-
ных возрастов. Их же-
лание посоревноваться 
в веселой эстафете и 
получить призы было 
настолько велико, что 
активность и азарт пе-
редались даже родите-
лям. Дети пели песни, 
танцевали и водили хо-
роводы. Неизменными 
героями праздника были 

веселые панды, роль которых сы-
грали Ирина Старк и Яна Исто-
мина. Ребята очень старались, 
и по итогу победила дружба.

В завершение мероприятия все 
дети получили сладкие призы и 

игрушки, а их родители — заряд 
положительных эмоций. Особенно 
детям понравились красные ша-
рики КПРФ, украсившие праздник.

Наш корр.

1 июня в городе Рыбинск ру-
ководитель местного спортив-
ного клуба КПРФ Дмитрий Коз-
лов, при поддержке Рыбинского 
горкома КПРФ и Ярос-
лавского обкома партии, 
организовал празднич-
ную программу, посвя-
щенную Международно-
му Дню защиты детей.

Ребята активно участво-
вали во всех эстафетах 
и состязаниях, водили 
хороводы, пели и танце-
вали с главными гостями 
праздника — озорными 
мишками. На мероприя-
тии присутствовал и пер-
вый секретарь Ярослав-
ского ОК КПРФ Михаил 
Парамонов. Михаил Кон-
стантинович поздравил 
детей с праздником и по-
желал им радости, весе-
лья, счастья и моря улыбок.

Праздник удал-
ся на славу! Улыбки 

детей тому доказательство!

Наш корр.

КПРФ - детям!

Человек начинается с детства!

2 июня в честь Международ-
ного Дня защиты детей Заволж-
ский райком КПРФ, при под-
держке депутата Ярославской 
областной Думы Эльхана Мар-
далиева, депутата муниципали-
тета г. Ярославля Евгении Овод 
и при их непосредственном 
участии, организовал и провёл 
детские праздники за Волгой.

Мероприятия прошли в самых 
больших дворах Заволжского 
района города Ярославля. И не-
смотря на то, что погода, под 
конец, внезапно испортилась и 
заметно похолодало, на площад-
ках был аншлаг. Ребятня вдоволь 
нарезвилась, натанцева-
лась. Весёлые конкур-
сы, игры и состязания 
никого не оставили рав-
нодушными. За такие 
усилия каждый ребёнок 
был вознаграждён, а 
заодно и подкрепил-
ся сладким подарком.

Прощаясь, организа-
торы ещё раз поздравили 
детей с их праздником, 
пожелали всем расти 
крепкими, здоровыми, 
хорошо учиться, радо-

вать своими успехами родных и 
весело провести летние каникулы.
Есть в году много разных
Знаменательных дней,
Но главней всех Ваш праздник –
День защиты детей!
Пусть погода ненастна,
Дело вовсе не в ней:
Не испортить ей праздник
Дня защиты детей!
Всех, хоть малость причастных,
Поздравляем скорей:
Ведь сегодня ваш праздник!
С Днем защиты детей!

Для ярославских коммуни-
стов проведение уличных дет-
ских праздников стало уже до-

брой традицией. Детвора всегда 
с восторгом встречает наших 
активистов, искренне радуется 
и веселится. А детские улыбки — 
самая лучшая награда на свете.

P.S.: Фотоматериалы с празд-
ника будут размещены на  стра-
ницах депутатов Ярославской об-
ластной Думы  и Муниципалитета 
Ярославля Эльхана МАРДАЛИЕ-
ВА и Евгении ОВОД в социаль-
ной сети вконтакте  по адресам: 
https://vk.com/elkhan1973 и 
h t tps : / / vk . com/ id280917253

Замина МАРДАЛИЕВА.

3 июня коммунисты Заволж-
ского отделения КПРФ вместе 
с депутатами Ярославской об-
ластной Думы и Муниципалитета 
Ярославля Эльханом Мардалие-
вым и Евгенией Овод провели 
детский праздник для детишек 
Среднего и Нижнего посёлков.

Праздник прошёл на «ура», не-
смотря на облачную погоду! Ребя-
та и их родители, бабушки и де-
душки приняли активное участие 
в конкурсах и играх, танцевали, и 
попутно изучили все цвета радуги.

Ну и какой праздник без подар-

ков? Всё ребята получили сладкие 
подарки и альбом для раскра-
ски, посвящённый «Городам-ге-
роям» нашей любимой Родины.

P.S.: Фотоматериалы с празд-
ника будут размещены на  стра-
ницах депутатов Ярославской об-
ластной Думы  и Муниципалитета 
Ярославля Эльхана МАРДАЛИЕ-
ВА и Евгении ОВОД в социаль-
ной сети вконтакте  по адресам: 
https://vk.com/elkhan1973 и 
h t tps : / / vk . com/ id280917253

Наш корр.

Коммунисты продолжают 
проводить детские 

праздники
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«Бурлак» все лето простоит
 в Переборском заливе

Теплоход «Бурлак» можно 
использовать как наглядное 
пособие — показывать, что бы-
вает, когда безудержное стрем-
ление чиновников к самопи-
ару берет верх над разумом.

Рыбинские власти когда-то су-
лили нам грандиозные выгоды от 
приобретения этого судна. Они 
собирались потрясти туристов на-
шим размахом (шутка ли, у города 
свой собственный теплоход!) и 
вдобавок заработать горы золо-
тые на теплоходных экскурсиях. 
Здравые голоса предупреждали, 
что цыплят по осени считают, и 
что действительность сильно от-
личается от распаленных чинов-
ничьих фантазий. Указывали, что 
судно старое, и что, скорей всего, 
ремонт будет влетать в копеечку, 
так что мы получим не горы золо-
тые, а вечную дыру в бюджете. Об 

этом говорили депутаты от КПРФ 
Сергей Пресняков и Олег Леон-
тьев. Но рыбинские чиновники не 
слушали никого, кроме себя. И вот 
теперь мы имеем то, что имеем. 
«Бурлак» гирей повис на город-
ском бюджете. Он приносит одни 
убытки. На ремонт уходят милли-
оны рублей, эти траты во много 
раз больше выручки от экскурсий.

А в августе 2022-го года тепло-
ход и вовсе оказался под арестом 
за самовольную внутреннюю 
перепланировку, несогласован-
ную с надлежащими органами. 
В связи с этим было возбуж-
дено уголовное дело по статье 
«оказание услуг, не отвечающих 
требованиям безопасности жиз-
ни или здоровья потребителей».

«Бурлак» до сих пор не име-
ет права выходить на воду 
и стоит в заливе Перебор.

В администрации Рыбинска 
предполагают, что «Бурлак» в 
этом году «на работу» не выйдет.

Налицо бездарное разбазари-
вание государственных средств. 
Миллионы денег по прихоти чи-
новников выбрасываются псу 
под хвост. В то время как у нас 
не хватает денег на самое не-
обходимое — на социальную 
поддержку населения, медици-
ну, городское благоустройство.

И при этом чиновники не не-
сут никакой ответственности 
за свои провальные решения 
— наоборот, продолжают за-
нимать высокие должности и 
получать огромные зарплаты.

Росиийский государствен-
но-монополистический капита-
лизм — один из самых худших в 
мире. Наша буржуазия и обслу-
живающие ее чиновники — одни 
из самых наглых, беспардонных 
и уверенных в своей безнаказан-
ности. И такими они являются, 
потому что мы им это позволяем. 
Западная буржуазия имеет хоть 
какой-то страх — потому что запад-
ные трудящиеся не дают ей рас-
слабляться, они активно борются 
за свои интересы. И это — един-
ственный способ держать буржуа-
зию «в тонусе», заставить ее хоть 
сколько-то считаться с народом

В. ЯНЕВА.

Запись на операции не производится 
из-за отсутствия медперсонала!

«Запись на плановые опе-
рации не производится по 
причине отсутствия медицин-
ского персонала», — такое 
объявление висит на дверях 
ординаторской во Втором хи-
рургическом отделении Пер-
вой горбольницы Рыбинска.

Недавно в хирургии сократи-
ли места аж на треть — с 45 коек 
до 30 коек. Когда у главврача 
Первой горбольницы Смирно-
ва Николая Юрьевича спросили 
о причинах такого сокращения, 
он не нашел смелости прямо 
сказать, что это делается из-за 
нехватки врачей, и что нехват-
ка врачей — беда и для Первой 
больницы, и для всей рыбинской 
медицины в целом. Вместо это-
го он сказал, что из отделения 
просто «убрали лишние койки».

Но вот новые подтверждения 

того, что в Первой горбольнице 
катастрофа с кадрами. Объявле-
ние на дверях ординаторской в 
том самом хирургическом отделе-
нии так прямо и гласит, что запись 
на плановые операции отменяется 
(!) из-за отсутствия медицинского 
персонала. Проводятся только 
срочные, не терпящие отсрочки, 
операциив. Очевидно, аргумен-
тируется это тем, что тяжелых 
больных мы же оперируем, не 
бросаем без помощи, ну а плано-
вые операции могут и подождать.

Хотя мы понимаем, что если 
больному требуется операция, то 
положение в любом случае се-
рьёзное. И невозможность своев-
ременно прооперироваться обя-
зательно ухудшит его состояние, 
если не сразу, то впоследствии.

Всего лишь год назад, в 2022 

году, рыбинские СМИ писали, 
что в Первую горбольницу при-
шли 14 новых врачей, молодых 
специалистов. Обычно выпускни-
ки медвузов стремятся работать 
в частных клиниках, но этих уда-
лось привлечь стимулирующими 
выплатами и предоставлением 
съемного жилья, которое оплачи-
вает город. Однако, как видим, 
эти 14 врачей не спасли поло-
жение. Наоборот, дефицит вра-
чей становится все острей и уже 
оборачивается катастрофой, раз 
дело дошло до отмены операций.

А это значит, что здоровье ры-
бинских граждан и дальше будет 
ухудшаться, смертность — ра-
сти, население — сокращаться.

И никакие полумеры в виде 
небольших временных подачек 
врачам не решат проблему ка-
дрового голода в бесплатной ме-
дицине. Эту проблему можно ре-
шить только глобально — изменив 
весь общественно-экономический 
строй, всю систему обществен-
но-экономических взаимоотно-
шений. Заменив нынешний капи-
талистический уклад, в котором 
главной целью является личное 
обогащение — на другой уклад, 
советский, в котором превыше 
всего стоит благо всего общества.

В. ЯНЕВА.

Заволжские коммунисты 
вместе с депутатами от КПРФ 
Эльханом Мардалиевым и 
Евгенией Овод, несмотря на 
капризы погоды, продолжают 
проводить детские праздни-
ки,посвящённые Междуна-
родному Дню защиты детей.

4 июня, в воскресенье, наши 
активисты порадовали детво-
ру с улицы Сахарова и про-
спекта Машиностроителей.

Дети собрались разновозраст-
ные, поэтому решено было раз-
делиться. Ребята 
постарше состяза-
лись в различных 
конкурсах и эста-
фетах. Малыши из-
учали цвета радуги, 
больше танцевали 
и играли в позна-
вательные игры.

Ну и, конечно же, 
за проявленные ак-
тивность, смелость 
и таланты ни один 
ребёнок не остал-

ся без заслуженного подарка.
P.S.: Фотоматериалы с празд-

ника будут размещены на  стра-
ницах депутатов Ярославской об-
ластной Думы  и Муниципалитета 
Ярославля Эльхана МАРДАЛИЕ-
ВА и Евгении ОВОД в социаль-
ной сети вконтакте  по адресам: 
https://vk.com/elkhan1973 и 
h t tps : / / vk . com/ id280917253

Пресс-служба Заволжского 
РК КПРФ.

Радости детства 
не забываются никогда

Юных жителей приграничных 
округов разместят в оздорови-
тельных учреждениях региона.

В их числе — лагеря имени М.
Горького и А.Матросова и сана-
торно-лесная школа им. Шарова в 
Ярославском районе, а также ла-
герь «Чайка» в Тутаевском районе.

Возраст детей — от 8 до 17 
лет. Они проведут в регио-
не ближайшие два месяца. 
Для ребят будут организова-
ны экскурсии, развлечения и 
полноценный летний отдых.

Учитывая спешность отъезда 

детей из родных мест и стрес-
совые ситуации, с которыми они 
столкнулись, им будет оказана 
психологическая помощь. Специ-
алисты МЧС уже начали работу, 
встретив ребят по прибытии. Да-
лее за каждой организацией бу-
дет закреплен профессиональный 
практикующий психолог, который 
отследит состояние гостей и будет 
реагировать на их потребности.

Портал органов власти 
Ярославской области.

В Ярославль прибыла группа 
детей из Белгородской области



СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ № 21 (1159)  7 июня � 13 июня 2023 г. 7КАК  ЭТО  БЫЛО

По поводу этого знаменательного
события (речь о принятом Ярославс�
кой областной Думой Постановлении
о выражении недоверия Президенту
России Б. Ельцину) один из ярких сто�
ронников коммунистического возрож�
дения на Ярославской земле П.И. Шлы�
ков писал: "Я человек в возрасте. И в
одной из своих последних статей даже
выразил сомнение: доживу ли я до луч�
ших времен. Настолько ельцинизм, на
мой взгляд, глубоко пустил корни. Од�
нако после произошедшего в Думе, ког�
да фракция коммунистов сумела навя�
зать свою волю от имени народа, я
понял: рано впадать в пессимизм. Бо�
лее того, если на предстоящих выбо�
рах нам удастся вручить власть народ�
но�патриотическим силам, то начнет�
ся возрождение малой, а затем боль�
шой родины под названием � Россия.
(Шлыков П. Выражая волю народа.//
"Голос профсоюзов", 23�29 июля, 1998
г., С. 5.).

В качестве примера роста автори�
тета Ярославской организации КПРФ
можно привести следующий факт. Вряд
ли мне представилась бы возможность
встретиться с послом США в России
Джеймсом Коллинзом (сентябрь 1997
г. � июль 2001 г.), если бы не являлся
членом Совета областной Думы.

Джеймс Коллинз свою первую по�
ездку по России в октябре 1997 года в
ранге посла начал не случайно с Ярос�
лавля. В глазах западного политичес�
кого истеблишмента Ярославль вос�
принимался одним из оплотов демок�
ратических сил в России. В ходе его
встречи с С.А. Вахруковым, председа�
телем Думы (мне удалось прийти на
беседу с послом США в России), мною
было задано американскому послу не�
сколько вопросов. Замечу, он хорошо
говорил по�русски. Впервые посетил
СССР в 1965�1966 годах, когда, по сту�
денческому обмену, стажировался на
историческом факультете МГУ. И тог�
да, как он сказал, приобрел хорошие
знания русского языка. Он подчеркнул,
что решил познакомиться лично с об�
щественными настроениями россиян,
начиная с поездки в Ярославль. По его
мнению, с точки зрения реализации ли�
берально�демократических ценностей
Ярославль является образцовым горо�
дом.

В ходе беседы он выразил сожале�
ние, что США выделяют мало средств в
виде грантов для обучения российских
студентов в Америке. 30 тыс. молодых
людей, получивших образование в США
за последние 5 лет (1993�1998 гг.), �
это недостаточно. Если бы он был пре�
зидентом Америки, то все средства на�
правил бы в образование и переподго�
товку кадров из России. Он не стал
уточнять почему. Можно только дога�
дываться. История колонизации свиде�
тельствует, что невозможно ее успеш�
но осуществить, если не сформируешь
аппарат управления из числа покорен�
ного народа.

В продолжение беседы с С. Вахру�
ковым он проявил интерес к реконст�
рукции бывшего военного аэродрома в
Туношне. Он подчеркнул, что губерна�
тор А. Лисицын в беседе с ним не воз�
ражал реконструировать аэродром с
помощью иностранных инвестиций.
Понятно, в контексте мировой геопо�
литики США неплохо иметь реконст�
руированный, с учетом западной логи�
стики, военный аэродром на российс�
кой земле, чтобы потом успешно его
использовать на всякий случай, напри�
мер, для подавления протестных анти�
западных настроений.

На мой вопрос, в какой степени
популярны во властных структурах
идеи Бжезинского о расчленении Рос�
сии, он начал утверждать, что этот быв�
ший советник Рейгана и Никсона не
популярен в американских политичес�
ких кругах. Нынешний президент США
Б. Клинтон чрезвычайно заинтересо�
ван в единой России. Из уст американ�
ского посла это позвучало так: Б. Клин�
тон очень боится расползания ядерно�
го оружия в случае распада России.
Короче, можно было сделать вывод: ли�
шитесь ядерного щита, тогда мы вас по
частям завоюем. Конечно, посол сето�
вал, что оппозиция не любит Ельцина,
но в Америке он очень популярен. По
его мнению, только Б. Ельцин в состо�
янии интегрировать Россию в запад�
ную цивилизацию с традициями демок�
ратии и рыночной экономики. (Корни�
лов В. Зачем посол США в России при�
езжал в Ярославль.// "Патриот", № 28,
1998 г., С 11.).

С момента нашего участия в беседе
с Д. Коллинзом прошло 25 лет, а мыс�
ли, высказанные бывшим послом США,

� будто они произнесены только сей�
час.

 В стенах Госдумы Ярославской
области по инициативе фракции ком�
мунистов  проходила встреча депутат�
ского корпуса с Председателем Госду�
мы РФ Г.Н. Селезневым. На отчаянный
вопрос депутата, талантливого дирек�
тора Ярославского электромашиност�
роительного завода "ELDIN", депутата
областной Думы, Т.А. Ахунова, почему
Госдума РФ не предпринимает мер по
оздоровлению социально�экономичес�
кой ситуации в стране, Г.Н. Селезнев
так ответил: "Какой бы мы вопрос ни
взялись решать, он упирается в невер�
ные политические указы Ельцина. Я
считаю, что пока эта власть конститу�
ционно не будет смещена, бесполезно
решать эти вопросы".

  Он был один из немногих дирек�
торов на Ярославской земле, кто по�

слал телеграмму 19 августа 1991 года
в поддержку действий руководства
ГКЧП. ОАО "ЯЭМЗ" � лауреат Третьего
Всероссийского конкурса "1000 луч�
ших предприятий России". В трудных
условиях постсоветского капитализма,
непростых рыночных реформ он сохра�
нил и преумножил производство на
возглавляемом им предприятии.

В конце 1998 года � начале 1999
года обострилась борьба между Вах�
руковым и Лицыным за политическое
лидерство в регионе в преддверии
предстоящих выборов губернатора
Ярославской области � в декабре 1999
года. Как председатель фракции ком�
мунистов, мы выступили с заявлением.
В нем сообщалось: "Тот и другой, апел�
лируя к народу, на самом деле страш�
но далеки от его насущных интересов.
Если говорить по существу, то тот и
другой � против введения налога на
сверхдоходы, на недвижимость в виде
особняков, элитных квартир, дорогие
путевки за рубеж… Они не выходят с
законодательной инициативой в Совет
Федерации РФ о ликвидации оффшор�

ных зон.  Одна только свобод�
ная экономическая зона в Кал�
мыкии, как пылесос, высасы�
вает доходов из Ярославской
области на десятки миллионов
рублей. Оба заслуживают от�
ставки". (Заявление фракции
коммунистов от 28 января 1999
г.).

За период деятельности
фракции поступило около 5
тыс. писем и обращений изби�
рателей. Основные вопросы �
несвоевременность выплаты
заработной платы, пенсий,
детских пособий,  недофинан�

сирование системы школьного образо�
вания, здравоохранения и правоохра�
нительных органов власти. Просьбы
выполнены на 25% в силу сохранявше�
гося антинародного курса.

После совещания в феврале 1997
г. был создан координационный совет
депутатов всех уровней во главе с С.
Смирновым, который, к сожалению, не
проявил особой активности. В работе
фракции имели место недоработки: не
всегда собирались перед заседанием
Думы для выработки единого голосо�
вания по ряду принципиальных вопро�
сов. Отсюда имел место иногда разно�
бой в голосовании.  Не все депутаты�
коммунисты активно использовали ме�
стные СМИ в своей деятельности.

Рабочий пикет 98 � детище народно�
патриотических сил

на  Ярославской земле
В Ярославском регионе разверну�

лось мощное рабо�
чее движение, без
которого вряд ли
удалось бы, на
уровне областной
Думы, поддержать
решение Государ�
ственной Думы РФ
"О выражении недо�
верия Президенту
России и о начале
процедуры отреше�
ния его от должно�
сти". В тот период
часть рабочих под
руководством сво�
бодного профсоюза (организатор Л.
Афанасьев, рабочий ЯМЗ) требовали
банкротства предприятий и взыскания
долгов по зарплате через суд. На пер�
вых порах, на примере ЯМЗ, когда ис�
ковым заявлениям шел счет на десят�
ки, они через суд удовлетворялись.
Когда же тысячи рабочих стали пода�
вать исковые заявления, то стала оче�
видным бессмысленность этой затеи.
Администрация ЯМЗ выплатить задол�

женность по зарпла�
те оказалась не в со�
стоянии даже по
суду, в силу отсут�
ствия денежных
средств на счетах
предприятия из�за
многомесячных его
простоев. Козырь
свободного профсо�
юза "Солидарность"
лопнул как пузырь.
Коммунисты же вме�
сте с облсовпрофом
под руководством
Ю.А. Щеглова пред�
ложили иной путь
ликвидации задол�
женности зарплаты
трудящимся: актив�
ным образом воз�
действовать на мес�
тную власть, требуя
от нее, вместо осу�

ществления политики банкротизации,
государственную поддержку дизелес�
троительных предприятий, сельского
хозяйства и одновременно смены пра�
вящего режима в лице Президента РФ
Б.Н. Ельцина. Коммунисты и профсо�
юзы решили опереться на заводские и
фабричные стачкомы трудовых коллек�
тивов. Без них акции протеста выгля�
дели бы волеизъявлением уличной тол�
пы. Было подготовлено Обращение к
трудовым коллективам Ярославской
области за подписью секретаря ЯО
КПРФ  Г.С. Вихрова, члена бюро ЯО
КПРФ А.Н. Солдатова и руководителя
общественной организации "Рабочее
достоинство" В.Е. Табакова. С помо�
щью председателя Ярославского обл�
совпрофа Ю.А. Щеглова оно было опуб�
ликовано во многих заводских газетах.
В нем, констатируя социально�эконо�
мическую ситуацию в регионе, в резуль�
тате действий горе�реформаторов и
лже�демократов, предлагалось "…зару�
читься поддержкой трудового коллек�
тива, собрания бригады, отдела, цеха
или завода и принять участие в работе
собрания представителей рабочих,
крестьян и специалистов предприятий
и учреждений Ярославской области 20
августа 1994 года в г. Ярославле".  (Об�
ращение к трудовым коллективам Ярос�
лавской области. //Газета "Заводская
жизнь", печатный орган акционерного
общества "Автодизель". 3 августа, 1994
г., С. 1.).

Так возникла авторитетная в тру�

довой среде общественная организа�
ция � Союз Советов трудящихся Ярос�
лавской области, которую на протяже�
нии 26 лет активно возглавлял А.Н.
Солдатов, инженер ЯМЗ, вплоть до
ухода из жизни в 2020 году.

 Под руководством областной
организации КПРФ, совместно с проф�
союзными организациями предприя�
тий, не один раз на Советской площа�
ди в Ярославле собирались десятки ты�
сяч тружеников Ярославского и Тута�
евского моторных заводов, радиозаво�
да, Красного Перекопа и других пред�
приятий. Рабочий пикет�98, состоя�
щий, прежде всего, из тружеников ТМЗ
и ЯМЗ, у железной дороги в районе ст.
Приволжье (г. Ярославль), гремел на
всю страну в течение 2,5 месяцев. Его
организаторы, представители разных
политических взглядов (коммунисты А.
Воробьев и Г. Хохлов, яблочник А. Смо�
родин, руцкист В. Лисютин, комсомо�
лец А. Шеповалов и беспартийный В.
Попов) дважды выводили пикетчиков
на перекрытие железной дороги с це�
лью заставить руководство области
сменить губительную рыночную ре�
форму в регионе и инициировать ее от�
мену в масштабе государства.

В местной печати действия "Рабо�
чего пикета�98" подверглись мощной
информационной атаке � обвиняли
коммунистов в подталкивании облас�
ти  к экономическому краху: "К эконо�
мическому краху призывает Владимир
Ильич, вспомнив старый большевистс�
кий девиз: "Чем хуже, тем лучше". (См.:
Андреев С. "Война на рельсах может
закончиться крахом экономики". // "Се�
верный край", 22 мая1998 г.).

Следует заметить, что я, как руко�
водитель областной организации
КПРФ, всегда относился довольно от�
рицательно к радикальным методам
решения социально�экономических
вопросов, поскольку, по�моему, они �
через взаимную конфронтацию про�
тивоборствующих сторон � прямой
путь к гражданской войне с ее огром�
ными человеческими жертвами и раз�
рушением производительных сил и со�
циальной жизни. Еще участвуя в выбо�
рах народного депутата СССР и в об�
ластной Совет народных депутатов в
конце 80�х годов в своих выступлениях
и листовках отмечал, что принципиаль�
ного характера вопросы решать необ�
ходимо не на митингах и, тем более, в
противоправных столкновениях с пра�
воохранительными органами, а за
"круглым столом".

Помню, впервые в своей жизни мне
пришлось данный принцип использо�
вать. Случилось это еще в советское
время 8 мая 1970 года.

 В магазин на ул. Закгейма (г. Ярос�
лавль) по случаю Дня Победы привез�
ли дефицитный товар к его закрытию.

(К 30-летию возрождения коммунистического движения в Ярославской области)

Фракция коммунистов в областной Думе  (1996�2000 гг.)

За трибуной Ю.А. Щеглов, Председатель Ярослав�
ского облсовпрофа. В Президиуме: И.А. Морозов,
Первый секретарь Кировского райкома КПРФ
(1999 г.)

Встреча Г.Н. Селезнева с ярославскими коммунистами в Ярославской областной Думе.

 Т.А. Ахунов.

Продолжение на стр. 8.

Борьба за решение социально�экономических вопросов



СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ№ 21 (1159)  7 июня � 13 июня 2023 г. ДЕЛЕГАЦИЯ КПРФ В КИТАЕ8

Покупатели, которые ждали этот то�
вар чуть ли не с утра, потребовали, что�
бы продавцы приступили к продаже,
считая, что за ночь дефицит может ра�
зойтись по знакомым и друзьям сотруд�
ников магазина. Заведующая отказалась
выполнить просьбу людей, потребовав,
чтобы они покинули торговое помеще�
ние. В это время я зашел в магазин.
Поскольку меня многие знали, то по�
просили вмешаться в ситуацию и раз�
решить конфликтную ситуацию. От
имени покупателей попросил заведу�
ющую закрыть магазин и обслужить их.
На это ушло бы не более часа. Однако
заведующая магазином ни в какую не
соглашалась пойти навстречу покупа�
телям.

Более того, вместе с продавцами
покинула магазин, предварительно
вызвав милицию. Где�то минут через
15 та прибыла. К тому времени был
выбран своеобразный штаб по охране
магазина во главе со мной.

Когда появился наряд милиции, то
первые его действия были, не вникая в
суть события, попыткой арестовать
меня, вроде как бы зачинщика. Люди
окружили меня плотной стеной, не да�
вая в обиду. Обстановка настолько на�
калилась, что грозила выйти из�под
контроля и вполне перерасти в руко�
пашную со всеми вытекающими по�
следствиями. Хорошо, что к этому вре�
мени приехали несколько работников
из Управления комитета госбезопасно�
сти по Ярославской области. Их руко�
водитель попросил меня объяснить
причины произошедшего и, под пору�
чительство нашего импровизированно�
го штаба, попросили работников ми�
лиции уйти из помещения.  Сами они
тоже покинули магазин.

В то время впервые столкнулся с
очень высоким уровнем самоорганиза�
ции и ответственности людей по охра�
не имущества. Ни одна бутылка водки
или красного вина, ни табачные изде�
лия, ни какой�либо другой товар  не
были украдены из магазина. Попытки

Борьба за решение
социально�экономических

вопросов
Продолжение.

Начало на стр. 7.
некоторых подвыпивших покупателей
проникнуть в магазин немедленно пре�
секались. К 12 часам ночи появились
продавцы вместе с заведующей и ста�
ли продавать дефицитный товар. На
другой день, утром, магазин был зак�
рыт на учет, который подтвердил, что
кражи товаров не произошло.  Так раз�
решился конфликт, мирно и без вся�
ких эксцессов.

Хочу отметить, что за годы моего
пребывания во главе левопатриотичес�
ких сил, с 1989 года по 2000 год, у нас
никогда не возникало стычек с право�
охранительными органами, как это
имело место, например, в Москве и в
других некоторых городах. Мне и
моим сподвижникам по партии здо�
ровье ярославцев было всегда доро�
же, чем во имя революционной целе�
сообразности поддержать тот или
иной радикальный поступок со сто�
роны участников протестного митин�
га. Может, ошибаюсь, но иногда у меня
возникало ощущение, особенно в на�
чале наших протестных акций (1989 �
1995 гг.), что у рядовых омоновцев,
при полной экипировке присутство�
вавших на наших митингах, прямо�
таки чесались кулаки от бездействия,
видя нас совершенно беззащитными.
К чести, руководителей правоохрани�
тельных органов г. Ярославля и Ярос�
лавской области они максимально
стремились держать под контролем
ситуацию со своей стороны. Мы так�
же � со своей стороны.  Принцип: "Луч�
ше решать вопросы за "круглым сто�
лом", чем на баррикадах" исповедую
до сих пор. Он окончательно утвер�
дился в моем сознании после прочте�
ния очерка известного публициста А.
Салуцкого  под названием "Уральское
противостояние" о современной по�
литической борьбе. («Литературная
Россия», 6 октября 1989 г. С. 4.).

В.И. КОРНИЛОВ,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993�2000 гг.).
(Продолжение следует)

Фракция коммунистов в областной
Думе  (1996�2000 гг.)

При обсуждении опыта преобра�
зований в КНР в центре внимания на�
ходилась практическая деятельность
по реализации идей Си Цзиньпина о
социализме с китайской спецификой
в новую эпоху.

К участникам международной
встречи обратился заместитель Пред�
седателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков. Пред�
лагаем вашему вниманию текст его
выступления:

� Уважаемые товарищи!
Начинается визит в Китай делега�

ции руководителей КПРФ, отвечающих
за агитацию и пропаганду. Уверен, что
это послужит дальнейшему укрепле�
нию наших связей и поможет активу
КПРФ в пропаганде опыта строитель�
ства социализма с китайской специ�
фикой в новую эпоху. Использую эту
возможность, чтобы поблагодарить ЦК
КПК, его Международный отдел за
большую и многоплановую работу по
реализации Меморандума о сотрудни�
честве двух наших партий.

По мнению Центрального Комите�
та КПРФ, позитивное значение опыта
строительства социализма в Китае уси�
ливается в условиях обострения общего
кризиса капитализма и роста напря�
жённости в мире. Считаем также, что
достижения КНР имеют большое зна�
чение для выработки успешной стра�
тегии развития России в ХХI веке.

Для пропаганды успешного опыта
Китая КПРФ использует различные
средства массовой информации, газе�
ты "Правда" и "Советская Россия", ин�
тернет, социальные сети. В 2022 г. те�
леканал нашей партии "Красная Линия"
начал совместно с китайской между�
народной издательской группой
"Шанс" телевизионный проект "Китай
сегодня". Зрители телеканала с удо�
вольствием смотрят китайские филь�
мы на русском языке.

КПРФ приветствует инициативы
КПК по вопросам межпартийного об�
мена. 15 марта состо�
ялся Диалог КПК и по�
литических партий
мира на высшем уров�
не. Главная тема:
"Путь к модерниза�
ции: ответственность
п о л и т и ч е с к и х
партий". С докладами
выступили СирилРа�
мафоса (ЮАР), Нико�
лас Мадуро (Венесуэ�
ла), Александр Вучич
(Сербия), Даниэль
Ортега (Никарагуа),
Кит Митчелл (Грена�
да) и многие другие.

С фундаменталь�
ным докладом высту�
пил Генеральный сек�

ретарь ЦК КПК, Председатель КНР Си
Цзиньпин. Он подчеркнул, что Компар�
тия Китая выступила в новый поход с
целью строительства социализма с ки�
тайской спецификой. Решить задачу
повышения благосостояния народа
предстоит в процессе модернизации,
которая не может являться "монопо�
лией узкого круга стран". При этом
модернизация в Китае стимулирует и
ускоряет "великое дело модернизации
всего человечества".

В своём выступлении товарищ Си
Цзиньпин выдвинул инициативу о гло�
бальной цивилизации. Он призвал "ува�
жать многообразие цивилизаций, от�
стаивать общечеловеческие ценности,
...совместными усилиями стимулиро�
вать устойчивые международные обме�
ны и сотрудничество". Уверен, что эта
важная инициатива заслуживает все�
мерной поддержки.

Человечество сталкивается сегод�
ня с чрезвычайными вызовами. Глав�
ная угроза � поведение американского
империализма. С патологической на�
стойчивостью он стремится утвердить
своё господство и создать новую ко�
лониальную модель эксплуатации мира.
С этой целью США сколачивают воен�
ные союзы, проводят политику санк�
ций, организовали войну на Украине,
занимаются провокациями вокруг Тай�
ваня.

В этих условиях масштабная ини�
циатива Си Цзиньпина о глобальной

цивилизации � это призыв к не�
допущению мировой войны, к
устойчивому и гармоничному
развитию. Она логически раз�
вивает концепцию сообщества
единой судьбы человечества.
Тем самым КПК вносит большой
вклад в дело развития челове�
ческой цивилизации. Этот курс
полностью совпадает с  перс�
пективными целями и полити�
ческой практикой КПРФ.

Идея модернизации в китайском
стиле стала важной теоретической но�
вацией XX Всекитайского съезда КПК.
Она обобщает достижения КНР, кото�
рые ярко демонстрируют преимуще�
ства социализма и способствуют из�
менению расстановки сил в масштабах
планеты.

Мир динамично меняется. Из�под
ног стареющего гегемона явно уходит
почва. Новые центры силы всё уверен�
нее заявляют о своих законных инте�
ресах. Китайская модель модернизации
� с учётом всеобщего блага � будет ока�
зывать возрастающее влияние на ход
мировой истории. Как в своё время
Советский Союз, так и сегодня Китайс�
кая Народная Республика сдвигает ми�
ровое развитие в пользу социализма.

Успехи Китая имеют важное значе�
ние для всех стран и народов. Позиция
КПРФ состоит в том, что опыт Китая
приобретает всё более универсальный
характер. На это не раз указывал Пред�
седатель Центрального Комитета нашей
партии Геннадий Андреевич Зюганов.
В середине прошлого года он особо
подчеркнул это в своём выступлении
на Форуме марксистских партий мира,
проведённом по инициативе КПК.

Считаем, что реализация новатор�
ских инициатив Генерального секрета�
ря ЦК КПК Си Цзиньпина приближает
человечество к достижению целей ус�
тойчивого развития, справедливости и
всеобщего процветания.

В Ухане российские коммунисты
приняли участие в работе специальной
конференции по вопросам современ�
ной Истории Коммунистической
партии Китая. Её целью является озна�
комление зарубежных политических
партий с идеями Си Цзиньпина о соци�
ализме с китайской спецификой в но�
вую эпоху и практикой работы комите�
тов КПК на местах.

Конференция организована Между�
народным отделом ЦК КПК и руковод�
ством провинции Хубэй. В ней приня�
ли участие более 200 представителей
из 28 стран Азии, Африки, Европы и
Латинской Америки.

Открыл пленарное заседание кон�
ференции заведующий Международ�

ным отделом ЦК КПК ЛюЦзяньчао. В
своём выступлении он отметил, что эта
встреча � первая за последние три года.
За это время не только случилась пан�
демия коронавируса, но и произошли
важные изменения в глобальной эко�
номике и политике. Мир вступил в пе�
риод турбулентности, что не может не
вызывать беспокойства.

Представитель ЦК КПК отметил,
что под руководством Си Цзиньпина и
Коммунистической партии Китая мо�
дернизация в КНР призвана придать
мощный импульс мировому развитию.

В ходе мероприятий конференции
выступили руководители зарубежных
делегаций. Помимо заместителя Пред�
седателя ЦК КПРФ Д.Г. Новикова к уча�

стникам международной встречи обра�
тились: заместитель председателя Ве�
ликого государственного хурала Мон�
голии Салдан Одонтуяа, заместитель
председателя Коммунистической
партии Непала  Агни Сапкота, вице�пре�
зидент партии "Прогрессивный Союз"
Бенина Джерард Гбенончи, представи�
тели Молдавии, ЮАР, Чили, Чехии,
Азербайджана и других стран.

В ходе встречи жители провинции
Хубэй поделились своими личными
историями работы на благо родной
страны. Их рассказы сопровождались
яркими мультимедийными презентаци�
ями и были наполнены чувства любви
к своей большой и малой Родине.

Делегация КПРФ во главе с Д.Г. Новиковым приняла
участие в международной конференции в Ухане

по вопросам современной истории КПК

Дмитрий Новиков: «Китай сдвигает
мировое развитие в пользу социализма»




